
进入10

月份，我市秋

收工作全面

展开。各地农

民纷纷抢抓

晴好天时收

割水稻。

图为高

邮镇农民正

用收割机收

割水稻。

王林山摄

我市将新建500千伏变电站
建成后“迎峰度夏”不再限负荷

本报讯 记者日前从市供电部门获悉，前

不久，省发改委正式下达批文，同意我市实施

500千伏“扬州北输变电工程”项目。该输变电

工程建成后将使我市增加一座境内电压等级

最高的变电站。

据了解，该输变电工程项目将落户在三垛

镇安大公路东侧，总占地面积 78.3亩，总投资

约12亿元。该工程将新建500千伏变电站1

座、新上两台 100万千伏安变压器，新建 500

千伏线路4回（99.4公里）等。整个工程有望

于今年11月上旬正式动工，预计明年年底可投

入运行。 林华鹏 管玮玮

地址：屏淮路世纪城

（工商局南侧）

电话：0514-84627666

15358557666

联系人：张先生
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公告
佳晟·东方御景西区三期 15幢、22幢、26幢、27幢、29

幢、30幢、31幢商品房已符合《商品房买卖合同》中约定的物

业交付条件，定于2013年10月25日至10月29日正式交

房，请广大业主届时莅临，相关事宜请致电售楼部。

交房地点：东方御景现场售楼部（金拇指广场售楼部已停用）

咨询电话：0514-85612345 85606666

编者按 市委书记韩方日前接受《新华日报》记者采访时说：确立生态先行的理念，打造良好的环境和空间，是高邮

发展崛起的基础。10月20日，《新华日报》头版头题（今日推荐）特别推出《高邮：国家级生态乡镇全覆盖》，并在A2要闻版

刊发《高邮生态先行辟发展新空间》一文。本报今日全文转载，以飨读者。
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金秋九月，高邮做成了一件大事：20个

乡镇区划调整成11个，一个月之内各乡镇

机关全部到位正式办公。市委书记韩方高兴

地说：“区划调整如此顺利,一个主要原因是

高邮上上下下达成了共识：生态是高邮发展

和崛起的基础。通过调整乡镇格局，将改变

原来每个乡镇都开办工业园区的状况，既有

利于项目、资源集聚和优化配置，又为高邮

可持续发展打造更好的生态空间。”

高邮良好的生态令人羡慕。市农委副主

任郭万胜骄傲地说：“诗经里‘参差荇菜，左

右采之’的那个荇菜，在高邮湖很容易找到；

芡实、野菱、野莲在这里都不是什么稀罕物；

高邮湖还有著名的‘三白’：白虾，银鱼，刀

鱼。这些都是对水环境要求非常苛刻的标志

性产品和植物。同样是高邮麻鸭，离开高邮，

鸭蛋的绿壳率和双黄蛋率就明显下降。”“高

邮是水做的。这既是好处，也是难处。”高邮

水面积40%，在经济高速发展的同时，如何

保住碧水蓝天？高邮煞费苦心，所费甚巨。

作为南水北调东线的源头，为了保证水

源地质量，高邮这几年关闭了造纸、化肥、磷

肥、玻璃等40多家企业，其中不少是地方支

柱企业。尤其是造纸厂遗留下来的三个黑塘，

占地970亩，一到汛期就成随时可能泛滥污

染的“定时炸弹”，高邮前后花了四年时间，投

入5000万元，110万方废水治理全部达标。经

过生态修复，现在这里已经能够养鱼养虾了。

高邮还曾是涉铅蓄电池企业聚集地，全省425

家高邮占了35家，2010年开始全部停产，目

前29家关闭，其他6家通过了国家审核。

在招商引资的过程中，高邮实行环保一

票否决制，先后拒批或劝阻投资高耗能高污

染各类项目50多个，同时大力推广节能降耗

生产技术和工艺，先后建成近150个资源节

约型、环境友好型循环经济示范单位。通过传

统产业转型升级，为高新技术产业提供了环境

容量和发展空间，去年有近100个新材料新光

源新能源等“三新”项目落户。高邮目前拥有全

省唯一一家电池工业园，市里为工业园设立了

高门槛：投资量10个亿以上的项目才能进园，

其中企业的环保投入要超过25%。同时设立

专门的环保监测机构随时跟踪监控。

“生态文化为先导，生态规划为引领，生

态经济为主线，生态工程为载体，生态整治为

抓手，生态考核为内容”，高邮上下确立了生

态先行的发展理念。高邮环保局长陆鹏海说，

高邮湖湿地保护区、渌洋湖自然保护区已被

列为永久保护的生态用地，全部受保护面积

占国土面积的比例达到25.46%。去年9月份

高邮通过国家生态市考核，所有乡镇都创建

成国家级生态乡镇。实现了诸如区域供水、农

村垃圾集中处理、医疗废弃物集中处理等八

个全覆盖，建成国家一级标准全省少有的垃

圾处理厂，清理了3000多条河道，投入1.13

亿元对北澄子河进行改造。投入5.4亿元实

施区域供水，建成海潮污水处理厂一二期，朱

家塘无害化垃圾填埋场，14座乡镇污水处理

厂，18座生活垃圾压缩式中转站，2008年以来，

高邮在生态市建设方面已累计投入34亿元。今

年在高邮，秸秆焚烧没有一处着火点，截止到发

稿时，该市今年空气质量优良率100%！

生态，不仅是政府行为，也成为民间自

觉。大运河边，高邮湖畔，2000多亩稻田长势

喜人。马棚湾生态科技有限公司副总张晓林

陪我们走在大片稻田埂上，兴奋地指指点

点：“看，抽穗了。病秧不能打药，所以亩产高

不起来，一亩才打五六百斤。我们的生产方式

回归到了30年前。一滴除草剂也不敢洒，花

几十倍的成本雇人工，光除草就花了一百多

万元。收割的时候我们还要使用全新收割机，

防止机器上有非有机稻田带来的遗留物渗进

我们的稻米中。”经过五年努力，他们终于拿

到了国家有机米基地认证证书。这意味着，今

年的“马棚湾”大米能卖到16元一斤。过去五

年2000万的生态投入总算有了回报。

9月底，区划调整后的高邮很快出台了

差别化考核办法，在新的政绩考核指挥棒引

领下，全市各镇宜工则工，宜农则农，宜商则

商。根据苏中会议精神中高宝地区跨江融合

的精神，高邮迅速启航，目前和苏州科技园

的合作正进入紧锣密鼓的洽谈中。

记者 张晓东王晓映汪滢

通讯员 刘久凤

文献集邮爱好者向集邮文献馆赠书
本报讯19日，来自全国各地参加

本届邮文化节的文献集邮爱好者和部

分集邮报刊杂志社向中华集邮文献馆

捐赠集邮文献。副市长钱富强接受捐

赠，并向他们颁发捐赠证书。

此次捐赠活动是文献集邮研究会

第四次组织会员向中华集邮文献馆捐

赠集邮文献。当日，北京、杭州、扬州、盱

眙4个分会和73名会员共捐赠集邮文

献书籍284册。据悉，此次所捐文献类

别包括集邮史类、集邮论文集、个人集

邮文选、集邮教材、集邮工具书、集邮

纪念文集、集邮报刊合订本等。同时，

全国集邮主流刊物《集邮博览》杂志社

向中华集邮文献馆捐赠两本《国际收

藏博览会》专号特刊。许多文献集邮研

究会会员表示，今后将继续向中华集邮

文献馆捐赠集邮文献。 杨勇 任仁

今日总值班 胡行球
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高邮获“江苏省诗词之乡”称号
本报讯18日，在第六届中国邮文化节开幕式

上，市委常委、宣传部部长张秋红从江苏省诗词协会

会长凌启鸿手中接过“江苏省诗词之乡”牌匾。至此，

我市又增加了一张新的文化名片。

邮文化节期间，凌启鸿对我市将诗词文化与邮文化

融合在一起，以邮集的形式集中展示的做法表示赞赏。他

希望我市再接再厉，更上一层楼，争创“中华诗词之乡”。

据悉，当日，临泽、界首、三垛、菱塘等四个乡镇

也同时获得“江苏省诗词之乡”称号。 晓晖
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本报讯 21日下午，全市服务

业督查推进会召开。市委副书记金

春林在会上要求，全市上下要切实

增强责任感和紧迫感，真抓实干，奋

力冲刺四季度，确保完成和超额完

成服务业全年各项目标任务，为明

年服务业又好又快发展、持续推进

全市经济发展转型升级打下坚实的

基础。副市长钱富强参加会议。

就如何做好四季度服务业工

作，金春林强调，各地、各部门要有

必保优胜的信念、清醒紧迫的意

识、深刻准确的把握、切实有力的

举措、坚强有力的保障，认真制订

冲刺计划、扎扎实实抓好项目、一

着不让抓好企业、毫不放松狠抓招

商、着眼长远谋好明年，进一步加

强组织领导、强化扶持、强化服务，

用更加扎实有效的举措推进全市

服务业各项工作向前发展，为推进

高邮在沿河新一轮发展中率先崛

起作出新的更大的贡献。

钱富强要求，全市上下要全力冲刺，圆满完成全年

目标；坚持规划先行，引领服务业发展；突出招商引资，

强势推进项目建设； (下转二版)


